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Chères Sœurs, Chers Frères, 
 

Il est des mots, des expressions qui portent en elles tant d'histoire personnelle, de 
douleur indicible qu'à l'écoute de ces mots, même, l'entente de toute chose devient 

difficile voire impossible. 
Ces mots, ces expressions sont propres à chacun de nous, à notre passé, nos 

expériences malheureuses. 
Cela est vrai pour chacune des vies terrestres, nos vies de chaque jour. 

A combien plus forte raison en ce qui concerne l'Ecriture divine, cette affaire se 
reproduit. 

 
Pour ma part, les mots : prêtres, confessions, ecclésiastiques, pasteurs et bien d'autres 

par leurs mauvais usages me mettent hors de moi. 
Un exemple simple, on nous demande d'avoir la Foi en Christ mais si on n'y regarde de 

plus près, de très près, il est question non pas d'avoir la Foi en Christ, la 

confiance en Christ mais d'avoir la Foi DE Christ, la confiance DE Christ, celle qui l'a 
conduit à une obéissance complète, simple, lucide mais une confiance du Fils à l'égard 

du Père. 
 

Mais ça c'est autre chose histoire, nous en reparlerons un autre jour. 
Allons donc au sujet qui me tourmente. 

C'est encore une mauvaise traduction de Monsieur SEGOND bien-sûr. 
 

Tite 3/3-7:  Car nous aussi, nous étions autrefois insensés, désobéissants, 
égarés, asservis à toute espèce de convoitises et de voluptés, vivant dans la 

méchanceté et dans l'envie, dignes d'être haïs, et nous haïssant les uns les 
autres. 4 Mais, lorsque la bonté de Dieu notre Sauveur et son amour pour les 

hommes ont été manifestés, 5 il nous a sauvés, non à cause des oeuvres de 
justice que nous aurions faites, mais selon sa miséricorde, par le baptême de 

la régénération et le renouvellement du Saint-Esprit, 6 qu'il a répandu sur 

nous avec abondance par Jésus-Christ notre Sauveur, 7 afin que, justifiés par 
sa grâce, nous devenions, en espérance, héritiers de la vie éternelle. 

Comme d'habitude, ce mot "baptême de la régénération" me fait sursauter voire éclater 
en colère. 

Ancien catholique, ce mot de "baptême" ici me plonge dans la tradition de l'église 
romaine et ses superstitions et je trouve cela insupportable. 

Donc je cherche et le mot n'est pas Baptiso mais "loutron" ==> lavage # baptême. 
Lorsque je me lave les mains, je ne me plonge pas dans l'eau complètement comme 

lors de mon baptême. 
Jésus en parle d'une manière simple lorsqu'il lave les "pieds" de ses disciples.  

Il ne les baptise pas, d'ailleurs ont-ils été baptisés ? J'en doute fortement. 
 

Jean 13/9-11 : Simon Pierre lui dit : Seigneur, non seulement les pieds, mais 
encore les mains et la tête. 10 Jésus lui dit : Celui qui est lavé n'a besoin que 

de se laver les pieds pour être entièrement pur ; et vous êtes purs, mais non 

pas tous. 11 Car il connaissait celui qui le livrait ; c'est pourquoi il dit : Vous 
n'êtes pas tous purs.  
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Ces expressions étranges se retrouvent dans d'autres citations, allons au texte : 
1 Corinthiens 6/10-11 : ni les voleurs, ni les cupides, ni les ivrognes, ni les 

outrageux, ni les ravisseurs, n'hériteront le royaume de Dieu. 11 Et c'est là ce 
que vous étiez, quelques-uns de vous. Mais vous avez été lavés, mais vous 

avez été sanctifiés, mais vous avez été justifiés au nom du Seigneur Jésus-
Christ, et par l'Esprit de notre Dieu. 

Jésus en parle aussi à Nicodème mais il ne comprend pas. Pas plus que moi d'ailleurs 
!! 

Jean 3/3-5 : Jésus lui répondit : En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme 
ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu. 4 Nicodème lui dit : 

Comment un homme peut-il naître quand il est vieux ? Peut-il rentrer dans le 
sein de sa mère et naître ? 

5 Jésus répondit : En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît d'eau 
et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu.  

Encore une correction à la bible de Monsieur le Pasteur SEGOND. 

Ce n'est pas naître de nouveau mais naître d'en haut ==> anothen  
On peut croire mais ne pas être né d'en haut. C'est Dieu qui décide, pas moi, pour 

preuve Jean 2/23-25 : Pendant que Jésus était à Jérusalem, à la fête de Pâque, 
plusieurs crurent en son nom, voyant les miracles qu'il faisait. 24 Mais Jésus ne se fiait 

point à eux, parce qu'il les connaissait tous, 25 et parce qu'il n'avait pas besoin qu'on 
lui rendît témoignage d'aucun homme ; car il savait lui-même ce qui était dans 

l'homme. 
Nicodème est parmi de ceux-là aussi : Jean 3/1-2 : Mais il y eut un homme d'entre 

les pharisiens, nommé Nicodème, un chef des Juifs, 2 qui vint, lui, auprès de 
Jésus, de nuit, et lui dit : Rabbi, nous savons que tu es un docteur venu de 

Dieu ; car personne ne peut faire ces miracles que tu fais, si Dieu n'est avec 
lui.  

 
Revenons un instant sur naître d'eau et d'Esprit. 

Jacques 1/16-18 : Ne vous y trompez pas, mes frères bien-aimés : 17 toute 

grâce excellente et tout don parfait descendent d'en haut, du Père des 
lumières, chez lequel il n'y a ni changement ni ombre de variation. 18 Il nous 

a engendrés selon sa volonté, par la parole de vérité, afin que nous soyons en 
quelque sorte les prémices de ses créatures. 

C'est Dieu qui decide! 
 

Ephésiens 5/25-27 : Maris, aimez vos femmes, comme Christ a aimé l'Eglise, 
et s'est livré lui-même pour elle, 26 afin de la sanctifier par la parole, après 

l'avoir purifiée par le baptême d'eau, 27 afin de faire paraître devant lui cette 
Eglise glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et 

irrépréhensible. 
Nouvelle erreur !!! 

Baptême # Loutron (lavage). 
 

Jean 15/3 : Déjà vous êtes purs, à cause de la parole que je vous ai annoncée. 

La Parole écrite a pour celui qui la lit, la comprend, s'y attache un pouvoir en elle-
même, car la Parole écrite est profondément et mystérieusement liée à la Parole parlée, 

parlante, vivante. Le Christ lui-même. 
Jean 6/63 : C'est l'esprit qui vivifie ; la chair ne sert de rien. Les paroles que 

je vous ai dites sont esprit et vie.  
D'autres passages de l'Ecriture donc de la pensée du Messie lui-même. 
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1 Pierre 1/3-5 : Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, qui, 
selon sa grande miséricorde, nous a régénérés, pour une espérance vivante, 

par la résurrection de Jésus-Christ d'entre les morts, 4 pour un héritage qui 
ne se peut ni corrompre, ni souiller, ni flétrir, lequel vous est réservé dans les 

cieux, 5 à vous qui, par la puissance de Dieu, êtes gardés par la foi pour le 
salut prêt à être révélé dans les derniers temps ! 

Régénérer ==> anagennao = que chez Pierre 2 occurrences. 
Dieu est à la source de cette nouvelle vie donnée d'en haut. 

1 Pierre 1/22-23 : Ayant purifié vos âmes en obéissant à la vérité pour avoir 
un amour fraternel sincère, aimez-vous ardemment les uns les autres, de tout 

votre cœur, 23 puisque vous avez été régénérés, non par une semence 
corruptible, mais par une semence incorruptible, par la parole vivante et 

permanente de Dieu.  
La Parole écrite, la Parole vivante, Jésus, Parole de Dieu, Dieu lui-même est la source 

de notre Salut et le but de notre Salut. 

Jean 1/1 : Au commencement était la Parole, et la Parole était avec Dieu, et 
la Parole était Dieu. 

 
Revenons à notre texte de référence : Tite 3/5 : il nous a sauvés, non à cause des 

œuvres de justice que nous aurions faites, mais selon sa miséricorde, par le baptême 
de la régénération et le renouvellement du Saint-Esprit,  

 
Le lavage de la régénération 

Matthieu 19/28 : Jésus leur répondit : Je vous le dis en vérité, quand le Fils de 
l'homme, au renouvellement de toutes choses, sera assis sur le trône de sa 

gloire, vous qui m'avez suivi, vous serez de même assis sur douze trônes, et 
vous jugerez les douze tribus d'Israël.  

Palligénnésia : nouvelle naissance 
C'est aujourd'hui mais c'est aussi pour un futur ou tout sera régénéré, refait, 

construit, enfin selon la volonté, le dessein de Dieu. 

 
Le renouvellement du Saint-Esprit 

 
Anakaisnosis =  

. Le bon moment nouveau 

. Le vrai moment nouveau de la présence nouvelle et permanente du Saint-Esprit dans 

nos vies !!! 
 

Un seul passage où ce mot est utilisé dans le nouveau testament, Romains 12/2 : 
Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le 

renouvellement de l'intelligence, afin que vous discerniez quelle est la volonté de Dieu, 
ce qui est bon, agréable et parfait. 

 
Tout est dit, tout est simple ; Dieu crée en moi ce qu'il veut quand il veut et comme il 

veut. Soyez donc très humbles, je ne me suis pas converti au Seigneur Jésus.  

C'est Lui qui, par Sa Parole révélée en moi, par l'Esprit, prend possession de moi, me 
lave, me donne la vie d'en haut, la vie divine, la vie éternelle et renouvelle à chaque 

instant, par Son Esprit, mon esprit "débile". 
N'oublions jamais les prophéties faites à Israël : 
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Ezéchiel 36/24-27 : Je vous retirerai d'entre les nations, je vous rassemblerai 
de tous les pays, et je vous ramènerai dans votre pays. 

25 Je répandrai sur vous une eau pure, et vous serez purifiés; je vous purifierai 
de toutes vos souillures et de toutes vos idoles. 26 Je vous donnerai un cœur 

nouveau, et je mettrai en vous un esprit nouveau; j'ôterai de votre corps le 
cœur de pierre, et je vous donnerai un cœur de chair. 27 Je mettrai mon esprit 

en vous, et je ferai en sorte que vous suiviez mes ordonnances, et que vous 
observiez et pratiquiez mes lois. 

 
Amen, 

Qu'il en soit ainsi pour nous Tous ! 
 


